

SÁBADO 30 DE MAYO DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

SESIÓN DEL CONSEJO GENERAL

AVANZA IEEQ EN LA PREPARACIÓN DEL PROCESO ELECTORAL EN QUERÉTARO

En sesión ordinaria realizada de manera virtual, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó los índices temáticos de los Manuales del Programa de Formación de los Consejos Distritales y Municipales para el Proceso Electoral Local 2020-2021. Esta herramienta teórica y didáctica permitirá al funcionariado de los consejos conocer, de manera previa, diferentes tópicos de la función electoral, los procedimientos técnicos y administrativos, así como las acciones a realizar en cada etapa del proceso electoral. El Consejero Luis Octavio Vado Grajales destacó que los documentos son resultado del trabajo de todas las áreas del Instituto, con base en las recomendaciones de la Comisión Transitoria para la evaluación del proceso comicial inmediato anterior, y marcan el rumbo para el diseño de la capacitación respectiva. Las Consejeras Gema Morales Martínez, Yolanda Elías Calles y María Pérez Cepeda, además de los Consejeros Luis Espíndola Morales y Carlos Rubén Eguiarte Mereles, coincidieron en la importancia de fortalecer la capacitación y la comunicación con quienes integrarán los órganos electorales en los 18 municipios de la entidad. Con relación a la aprobación de la reforma a la Constitución Política, así como la Ley Electoral y la Ley de Medios de Impugnación en Materia Electoral, todas del Estado de Querétaro, el Consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano, señaló que el nuevo marco jurídico contribuye a la certeza del proceso electoral local 2020-2021. Afirmó que el IEEQ estará atento a la conclusión del proceso legislativo y la publicación de la nueva legislación electoral, a fin de realizar un análisis técnico-jurídico y adecuar las diversas normas internas del Instituto. Por su parte, las Consejerías Electorales detallaron las actividades ordinarias y preparatorias del proceso electoral, realizadas por las comisiones permanentes en el contexto de la emergencia sanitaria por el Covid-19, las cuales dan cuenta que el trabajo del Instituto no se ha detenido. Durante la sesión, fueron presentados los informes mensuales del Consejero Presidente y del Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa. En la misma participaron representantes del Partido Acción Nacional (PAN), Martín Arango García; del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Vidal Navarrete Cerda; del Partido de la Revolución Democrática (PRD), José de Jesús Acosta Talamantes; de Movimiento Ciudadano (MC), Alberto Sosa Hernández; de MORENA, Norman Fernando Pearl Juárez; del Partido del Trabajo (PT), Ángel Cesar Zafra Urbina, y de Querétaro Independiente (QI), Ma. Concepción Herrera Martínez.

<https://inqro.com.mx/index.php/2020/05/29/avanza-ieeq-en-la-preparacion-del-proceso-electoral-en-queretaro/>

<http://plazadearmas.com.mx/avanzan-preparativos-de-eleccion-2021-ieq/>

<https://www.albalaqueretaro.com/post/avanza-ieeq-en-la-preparaci%C3%B3n-del-proceso-electoral-en-quer%C3%A9taro>

<http://www.expressmetropolitano.com.mx/avanza-ieeq-en-la-preparacion-del-proceso-electoral-en-queretaro/>

<http://codigoqro.com.mx/2020/05/29/presenta-ieeq-avances-de-preparacion-del-proceso-electoral-2020-2021/>

<https://poderciudadanoradio.com/avanza-ieeq-en-la-preparacion-del-proceso-electoral-en-queretaro/>

SÁBADO 30 DE MAYO DE 2020

<https://www.queretarotv.com/avanza-ieeq-en-la-preparacion-del-proceso-electoral-en-queretaro/>

ELECCIONES DEBEN AJUSTARSE ANTE VIRUS COVID 19

Por Janet López

La forma de votar y de hacer campaña deberá ajustarse en periodo del Covid 19, coincidieron consejeros y representantes de partido ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEEQ), durante la sesión virtual que se realizó para aprobar el índice de los Manuales del Programa de Formación de los Consejos Distritales y Municipales para el Proceso Electoral Local 2020-2021. En su participación, el consejero Luis Octavio Vado Grajales destacó que el 88% de la población urbana tiene acceso a internet, en zona rural solo el 46%, de ahí que es únicamente una de las herramientas que deben tomarse en cuenta para la difusión de plataformas así como de la promoción del voto. Para Ángel César Zafra Urbina, representante suplente del PT, sería una irresponsabilidad llevar a cabo acciones del pasado, como lo es entregar panfletos casa por casa.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/elecciones-deben-ajustarse-ante-virus-covid-19/>

TRAS LA PANDEMIA EL PROCESO ELECTORAL Y PROMOCIÓN DEL VOTO SERÁ UN RETO DEL IEEQ: LUIS OCTAVIO VADO

Por Nancy Burgos

Tras la pandemia, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) deberá pensar cómo se buscará fomentar el voto informado, y cuáles serán los mecanismos para la realización de las campañas, ya que la promoción del voto a través de redes sociales es insuficiente, sentenció el consejero Luis Octavio Vado Grajales, quien añadió que también se considera la promoción del voto en el extranjero y el tema de violencia política en razón de género, ya que serán factores que generarán una elección distinta. Durante la sesión ordinaria de consejo del órgano electoral, en donde se aprobaron los Manuales del Programa de Formación de los Consejos Distritales y Municipales para el Proceso Electoral 2021 en Querétaro, se celebró la reciente aprobación de las reformas a la ley electoral por la legislatura local, ya que se permitió la modificación del calendario electoral, el reconocimiento al voto de queretanos que residen en el extranjero, así como los derechos político electorales de las personas de pueblos y comunidades indígenas, la protección de niñas, niños y adolescentes, y las reformas en materia de violencia política en razón de género. Resaltó que en el tema del voto en el extranjero, en las elecciones de 2018 votaron mil 449 personas queretanas, ya que se tiene la hipótesis de que estas cifras podrían duplicarse, ya que en los primeros meses del año se han recibido 176 millones de dólares por concepto de remesas, lo que podría evidenciar que quien manda dinero desde el extranjero está vinculado e interesado en lo que sucede en el estado, por lo que se debe determinar si se realizará mediante voto postal cuyo costo aproximado va en los 16 dólares o a través del voto electrónico. “Me hace pensar que estos mil 449 votos se van a multiplicar no sé por cuantos, pero se van a multiplicar y va a ser un doble reto para quien integre el consejo, primero en el tema de la promoción, ¿cómo vamos a promover el voto de quienes residen en el extranjero? y dos, las estrategias de los partidos políticos, porque no pueden contratar publicidad en el exterior”, señaló. De igual forma, subrayó la pertinencia de observar que en las zonas urbanas solo el 88% de la población cuenta con acceso a internet, mientras que en las zonas rurales solo un 46%, cifras que deben utilizarse para buscar los mecanismos que permitan realizar una difusión de información toda vez que por la contingencia no se pueden realizar eventos masivos y campañas como se conocen tradicionalmente. Finalmente, el presidente consejero Gerardo Altamirano, acotó que se empezaron a diseñar diversas estrategias encaminadas a la búsqueda del voto informado y la mayor difusión de la información.

SÁBADO 30 DE MAYO DE 2020

<http://adnformativo.mx/tras-la-pandemia-el-proceso-electoral-y-promocion-del-voto-sera-un-reto-del-ieeq-luis-octavio-vado/>

CONVERSATORIO

ANALIZAN IMPACTO DE PANDEMIA POR COVID-19 EN LA ORGANIZACIÓN ELECTORAL

Con el objeto de analizar los cambios en la organización comicial durante y después de la contingencia sanitaria por el Covid-19 en América Latina, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevó a cabo el conversatorio virtual “Organización electoral: cambios que trascienden a la pandemia”. El evento se realizó en coordinación con el Instituto de Estudios en Ciencias Jurídicas de la Universidad Nacional de San Martín, en Argentina, y fue moderado por la Presidenta de la Comisión de Asuntos Internacionales del IEEQ, Gema Morales Martínez. La Consejera destacó la importancia de intercambiar experiencias con autoridades electorales y miembros de la academia de Argentina, Chile, Colombia, México, Perú y Uruguay sobre las nuevas medidas que deberán implementarse en aspectos relevantes como: mecanismos de votación, logística electoral, elaboración de presupuestos, comunicación con la ciudadanía, entre otros. De igual manera, el Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, señaló que el escenario actual ofrece a las instituciones la posibilidad de reinventarse y avanzar en el uso de herramientas tecnológicas y digitales, que les permitan cumplir con los objetivos democráticos. Alejandro Tullio, experto electoral y Profesor de la Universidad Nacional de San Martín en Argentina, subrayó que el Covid-19 permite incorporar otras dimensiones de la organización electoral que antes no estaban en el foco de atención, como la relación entre la normatividad y la realidad o la interacción con la sociedad. Wilfrido Penco, Ministro y Vicepresidente de la Corte Electoral de Uruguay, afirmó que en materia electoral la construcción de confianza es la clave, atendiendo al contexto específico de cada país, por lo que la tecnología debe incorporarse en forma adecuada y sin apresuramientos. Claudia Heiss, Jefa de la carrera de Ciencia Política de la Universidad de Chile e integrante de la Red de Politólogas, indicó que los sistemas políticos y electorales tienen que adaptarse a las necesidades que se producen en los países, manteniendo la vigilancia para la renovación pacífica del poder. Piero A. Corvetto Salinas, Jefe de Gabinete de Asesores del Registro Nacional de Identificación y Estado Civil de Perú, concluyó que el reto es repensar el modelo electoral para mejorarlo, en función de las tradiciones y adecuando el marco jurídico. Alexander Vega, Registrador Nacional de Colombia, subrayó que es prioritario evitar que el Covid-19 contagie a la democracia y una forma de hacerlo, es invertir en medios digitales aplicados a los procesos democráticos. El conversatorio fue seguido por casi 800 personas a través de las plataformas digitales de Youtube y Facebook; próximamente, se realizará un segundo conversatorio entorno a las tecnologías de la información y la comunicación y la educación cívica.

<http://vozdelaSierra.com.mx/estatales/item/1888-analizan-impacto-de-pandemia-por-covid-19-en-la-organizacion-electoral.html>

<https://www.alertaqrnoticias.com/2020/05/28/analizan-impacto-de-pandemia-por-covid-19-en-la-organizacion-de-las-elecciones/>

SÁBADO 30 DE MAYO DE 2020

DENUNCIAS

INGRESA MORENA DENUNCIA CONTRA ALCALDE

Por Janet López

Norman Pearl Juárez, representante de Morena, acusó al alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, de visitar casa por casa a los habitantes de Querétaro para realizar actividades propagandísticas, esto con el pretexto de la entrega de despensas y ayuda económica directa, cuatro mil pesos. Informó que ya ingresó la denuncia correspondiente, pues acusó a Nava Guerrero de aprovecharse del dinero del municipio, que es de todos los queretanos, para realizar acciones de promoción personalizada, actos anticipados de campaña y trasgredir normas referentes a la propaganda electoral, entre otras faltas. También lo acusó de repartir panfletos que reparte a sus “amigos panistas” junto con un kit de higiene. “(La carta dice:) “Amigo panista, por tu valentía, por no rendirte y por darlo todo por tu familia en esta contingencia, muchas gracias. Ahora quiero ayudarte”, ayudarte, eh, como si saliera de su bolsa; “Ayudarte con este pequeño presente, por tu salud, para que nos sigamos cuidando entre todos y evitemos el contagio, ya que, en estos momentos, el mayor regalo que podemos hacernos es cuidarnos”. La redacción es bastante malita, pero trata de ser conmovedora” Martín Arango, representante del PAN ante el IEEQ, calificó de guerra sucia por parte de Morena las declaraciones contra el alcalde panista, las que calificó de triviales, incongruentes y carentes de sustento, que tienen como único fin ser promocionales. En cuanto a la entrega de panfletos, indicó que esta ha sido directa a los panistas y que en ningún momento ha utilizado recursos públicos para ello. Sostuvo que Morena quiere acusar al alcalde, pero ignora los pronunciamientos que contra el Presidente de la República realiza el INE, por la entrega de apoyos económicos.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/ingresa-morena-denuncia-contra-alcalde/>

MORENA DENUNCIA A NAVA ANTE EL IEEQ

Por Nancy Burgos

Durante la sesión ordinaria de Consejo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el representante de Morena, Norman Pearl, informó sobre el ingreso de una denuncia en contra del presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, por promoción personalizada y mal uso del recurso público. Refirió que el funcionario municipal ha incurrido en el desacato de las medidas preventivas por la pandemia al estar visitando casa por casa realizando propaganda, y entregando despensas, kits sanitarios, y apoyos económicos. Cabe recordar que el INE refirió que se investigará a quien pretenda lucrar políticamente con la emergencia sanitaria pues no se podrán portar colores, nombres, logos, voces, en la entrega de los programas de apoyo; situaciones que se han visto en el ámbito local. “Por ello nos vimos en la necesidad de este día incorporar una denuncia en contra de Luis Bernardo Nava guerrero, por promoción personalizada, uso de recursos públicos y de programas sociales con fines electorales, transgredir las normas de propaganda electoral, transgredir los principios de equidad, legalidad y certeza en los comicios, violación al artículo 134 en los párrafos 1, 7 y 8, además de actos anticipados de campaña.” En este tema, el representante del Partido Acción Nacional (PAN), Martín Arango, sostuvo que no existe promoción personalizada por algún funcionario panista, ya que en estas acciones apoyo a la población en situación vulnerable no contienen nombre, logos, imágenes, ni actos que se puedan configurar como un acto de búsqueda o solicitud del voto. “No hay ningún acto de promoción personalizada de ningún alcalde, ni de algún representante de nuestro partido, por lo que expresamente podemos señalar como una falsedad, lo que Morena pone sobre la mesa en estos momentos”, concluyó.

<http://adninformativo.mx/morena-denuncia-a-nava-ante-el-ieeq/>

SÁBADO 30 DE MAYO DE 2020

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

INE ORGANIZA CONFERENCIAS VIRTUALES

Por Rosalía Nieves

El INE proyecta llevar este 2 de junio la videoconferencia las ciencias sociales y el coronavirus a cargo del investigador del centro de investigaciones interdisciplinarias en ciencias y humanidades de la UNAM, Dr. Gerardo Jorge Cadena Roa, informó el vocal ejecutivo del organismo electoral en San Juan del Río, Luis Roberto Lagunes. (ESSJR)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: SI NOS CUIDAMOS... REGRESO A CLASE EN AGOSTO-SEPTIEMBRE

El 10 de agosto se reiniciará en Querétaro con clases presenciales, pero serán de regularización, escalonadas y con cubrebocas en nivel básico, mientras que en septiembre si el semáforo está en verde regresarán todos los estudiantes a las aulas, afirmó Alfredo Botello, secretario de Educación. (DQ)

N: TEMOR POR PICO

El pico más alto de contagios por Covid-19 en Querétaro podría registrarse a mediados de junio y coincidir con la proyección de la federación, informó ayer la directora de servicios de Salud, Martina Pérez. (N, principal)

AM: ASÍ LABORA LA INDUSTRIA DE LA CONSTRUCCIÓN DURANTE LA PANDEMIA

Algunas obras públicas no sean detenidas durante estos días de aislamiento de la jornada de sana distancia. Una de ellas es la de la calle 20 de noviembre y la calle Aurora que consiste en la sustitución del drenaje, agua potable y las telecomunicaciones vía subterránea. (AM, principal)

EUQ: ARRANCARÁ “NUEVA NORMALIDAD” CON SEMÁFORO ROJO

Querétaro, igual que 30 entidades de la República empezará la “nueva normalidad” con un semáforo rojo, es decir, con alto riesgo sanitario por la pandemia de Covid-19. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

QUERÉTARO ENFATIZA: SÓLO LOS ESENCIALES REGRESAN A NUEVA NORMALIDAD

En Querétaro, sólo actividades esenciales regresarán la nueva normalidad. Así lo recordó el gobernador Francisco Domínguez en el mensaje que difundió en redes sociales "sólo las actividades esenciales han regresado a la nueva normalidad. Les comparto algunas de las medidas de prevención de contagio que obligatoriamente deben tomarse en las empresas". (AM)

QUERÉTARO CON 943 CASOS DE ENFERMEDAD COVID-19

En Querétaro una mujer de 47 años con hipertensión arterial, un hombre de 56 años con obesidad y un hombre de 80 años con enfermedad pulmonar obstructiva Crónica e hipertensión arterial, encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de Covid-19. En el estado suman 46 casos de Covid- 19. (...) Se tiene un registro acumulado de 943 casos, 45% son mujeres y 55% son hombres. Hay 106 pacientes hospitalizados de los cuales 46 se encuentran graves y se han registrado 107 defunciones. (N)

SÁBADO 30 DE MAYO DE 2020

INVESTIGA FISCALÍA A EMPLEADA POR FIESTA MASIVA EN JALPAN

La directora de Servicios de Salud de la Secretaría de Salud Estatal, Martina Pérez, dio a conocer que no se llevará a cabo un proceso de investigación en contra de una funcionaria adscrita a la FGE, por realizar una fiesta en un rancho ubicado en el municipio de Jalpan. (DQ, CI)

IDENTIFICAR RIESGOS, PRIMER PASO

Por Daniela Montes de Oca

Arrancó la vocería origen organizacional en el estado, y Rafael López González explicó que el entrenamiento social consta de cinco pasos, ayer se abordó el primero acerca de identificar el riesgo, es así como se dieron algunas recomendaciones, como el crear una lista de actividades para supervisar en cuáles se corre más riesgo de contagio. Gobierno del Estado comenzó con su programa de vocería organizacional de Covid-19, el cual tiene el objetivo de proporcionar instrucciones precisas a la población sobre el quehacer, cuándo hacerlo y cómo hacerlo en temas relacionados con la modulación social. (N)

AUNQUE SE ESPERA PICO A MEDIADOS DE JUNIO, TODO DEPENDERÁ DEL CUMPLIMIENTO DE LAS RESTRICCIONES SANITARIAS

Si bien a mediados de junio se prevé que Querétaro tenga el pico más alto de contagios por COVID-19, esto dependerá del impacto que tenga el cumplimiento de las medidas de seguridad sanitaria y la movilidad que se registre en la entidad, indicó Marina Pérez, directora de Servicios de Salud del Estado. (DQ, CI)

NIÑOS HABLAN DE “QUERERSE MORIR”: CESAM

El CESAM, confirmó que han atendido a menores de 10 años que hablar de “querer morirse o que no quieren estar aquí”, en el marco de la contingencia sanitaria. La jefa del CESAM, Marbella Espino Cortés, informó, sin dar una cifra, que han atendido a menores de 10 años de edad con esas ideas. (N)

SIGUEN SIN ACATAR MEDIDAS SANITARIAS

Por Alejandro Payán

En el punto más crítico de la pandemia y tras superar las 100 defunciones por Covid-19 en Querétaro, habitantes de Santa Rosa Jáuregui y Jurica Pueblo viven de forma normal, sin medidas de prevención y contradiciendo los lineamientos estipulados reiteradamente por las autoridades estatales y del sector salud. (DQ)

SIN ENFERMEDAD ASOCIADA EL 30% DE FALLECIDOS

Por Cecilia Conde

De las 104 personas fallecidas por Covid-19 en la entidad alrededor del 30% de los fallecidos no tenían alguna otra enfermedad asociada, y el 70% tenía alguna comorbilidad. En el reporte emitido por la SESEQ sobre el avance de la pandemia de Covid-19 en Querétaro se registraron 32 fallecidos que no tenían comorbilidades y 72 personas si tenían alguna comorbilidad. (DQ)

TABAQUISMO DEBILITA DEFENSA CONTRA COVID-19

Guillermo Tamborrel, titular del CECA, advirtió a la población que el consumo de tabaco, estupefacientes, así como práctica del vapeo, generan graves complicaciones que podrían facilitar el contagio de Covid-19, dado que las fosas nasales y la boca son vías de infección. (ESSJR)

SÁBADO 30 DE MAYO DE 2020

REGRESO A CLASES PRESENCIALES EN QUERÉTARO SERÁ EL 10 DE AGOSTO CON CUBREBOCAS

Alfredo Botello Montes, titular de la SEDEQ, informó que el 10 de agosto regresarán a las aulas los estudiantes de nivel básico para las clases regularización, en las que identificarán los rezagos que haya por el cambio de plataformas de enseñanza, por la emergencia sanitaria por el COVID-19. (N, CI)

CARTELERA DE ACTIVIDADES “A DISTANCIA” PARA TOD@S EN JUNIO

La SEDEQ a través del Centro Educativo y Cultural del Estado de Querétaro “Manuel Gómez Morin” (CECEQ), pone a disposición del público en general actividades para los diferentes sectores de la población en modalidad “a distancia” (on line) durante el mes de junio 2020. (N)

DETERMINAN NO ABRIR GUARDERÍAS

A nivel estatal se determinó que no es conveniente abrir guarderías y estancias infantiles el próximo 1 de junio, informó Alfredo Botello, titular de la SEDEQ. La SESEQ, expuso, en días pasados realizó un análisis sobre la pertinencia de brindar el servicio, debido a la reincorporación de algunas actividades laborales como el sector industrial. (EUQ)

SEJUVE NOMBRÓ A EMBAJADORES 2030

En un encuentro digital, Rodrigo Ruiz, titular de la SEJUVE, nombró a la segunda generación de Embajadores 2030, las cual está conformada por 46 líderes juveniles que impulsarán el cumplimiento de la Agenda 2030 en los 18 municipios del estado. (ESSJR)

SEDESU PARTICIPA EN FORO NACIONAL DE AMEXME

Durante el foro virtual “Reactivándonos”, Marco Del Prete, titular de la SEDESU, presentó la ponencia “Preparándonos para la nueva realidad”, durante la cual detalló el protocolo de reactivación económica en Querétaro; este evento fue organizado por la Asociación Mexicana de Mujeres Empresarias (AMEXME). (N)

ANUNCIA SEDESU MODIFICACIONES AL CALENDARIO DE VERIFICACIÓN VEHICULAR PARA ESTE AÑO

Marco del Prete, titular de la SEDESU, anunció modificaciones al calendario de verificación vehicular para este año. Esto implica beneficios para quienes ya verificaron en el primer semestre correspondiente al 2020, pues ya no deberán hacerlo en el segundo semestre. (EUQ, ADN)

PODER LEGISLATIVO

PROPONE ELSA MÉNDEZ SE CONDONE EL PAGO DE ENERGÍA ELÉCTRICA DE MARZO HASTA AGOSTO

Ante la crisis económica que deja el COVID-19, la diputada del PES exhorta al Ejecutivo federal a condonar servicios públicos. Elsa Méndez, presentó una iniciativa de Punto de Acuerdo de urgente resolución a efecto de exhortar al titular del Poder Ejecutivo Federal para que se condone el pago de la luz doméstica, agrícola y comercial para los bimestres de marzo hasta agosto, además de que se cancelen las órdenes de “corte de luz” para todos aquellos hogares y establecimientos de pequeña y mediana empresa, que por falta de ingresos no han cubierto el pago de la luz eléctrica durante esta emergencia sanitaria producto del COVID-19. (INQRO)

SÁBADO 30 DE MAYO DE 2020

LLAMADO LO HICE COMO DIPUTADO

Por Alejandro Payán

El diputado local, Hugo Cabrera, respondió a las declaraciones del presidente de la comisión de Movilidad, Antonio Zapata Guerrero, de que un partido político no tiene las facultades para pedir que un funcionario comparezca ante la Legislatura, por lo que aclaró que el llamado se hizo como legislador de la fracción del PRI. (DQ)

ARREDONDO PONE EL OJO EN LA CAPITAL

Por Zulema López

Abigail Arredondo, coordinadora del grupo legislativo del PRI reveló estar interesada por buscar la candidatura de su partido a la alcaldía de Querétaro. Además de conocer el municipio, quien llegue a la alcaldía deberá tener la capacidad para atender las necesidades que este registra, como son un alto dinamismo, producto de su gran crecimiento, y la falta de planeación en que el desarrollo se ha registrado. (EUQ)

PARA SALIR DE LA CRISIS ECONÓMICA EL PAN PROGRAMAS CLAVE

Son necesarias acciones y programas clave por parte de los gobiernos estatales para generar micromercados que permiten el crecimiento económico, cómo lo hace Querétaro, apuntó Agustín Dorantes, presidente estatal del PAN. (N)

PIDE KURI PACTO FISCAL ANTE NUEVA NORMALIDAD

El coordinador de los senadores panistas, Mauricio Kuri, dijo que de cara a la nueva normalidad del país deberá proponerse un nuevo pacto fiscal que sea sobretodo más justo para las entidades federativas. Recordó que hoy la federación se queda con 85 centavos de cada peso que se recauda y el resto se distribuye entre 2 mil 500 municipios y 32 entidades. (DQ)

MUNICIPIOS

NAVA RECONOCE LABOR DE SEGURIDAD PÚBLICA MUNICIPAL EN ESTA CONTINGENCIA SANITARIA

Al encabezar la Tercera Sesión del Consejo Municipal de Seguridad Pública, el Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, revisó y reconoció la labor que han desempeñado los integrantes de la SSPMQ durante la contingencia ocasionada por el COVID-19, dejando en claro que desde el diseño de estrategias y hasta la operación de los elementos, la seguridad en la capital ha estado a la altura de las circunstancias. (DQ, N, EUQ)

SE AGRAVA SITUACIÓN

El alcalde de Querétaro, Luis Nava, informó que son 558 los contagios y lamentó 53 muertes por covid-19 en la capital, así mismo invitó a la sociedad a redoblar esfuerzos y ser solidarios para evitar que la propagación sea mayor y con peores consecuencias. (N)

CONTINÚAN FILTROS SANITARIOS EN SAN JUAN DEL RÍO

Ante el relajamiento de las medidas de prevención contra el Covid-19 entre los sanjuanenses, elementos de seguridad pública y protección civil continúan fortaleciendo las revisiones en distintos puntos de la ciudad para exhortar a la población a cuidarse y así reducir el nivel de contagios. (ESSJR)

SÁBADO 30 DE MAYO DE 2020

PIDEN PONER ALTO A TALA CLANDESTINA

Pobladores de la comunidad de San Ildefonso Tultepec, en Amealco de Bonfil, piden al gobierno municipal poner un alto a la presunta tala clandestina e inmoderada de árboles por diversas zonas, además de endurecer las penas contra quien se sorprenda haciendo este ilícito. (ESSJR)

LLAMA PROTECCIÓN CIVIL MUNICIPAL A QUE SOCIEDAD NO BAJE LA GUARDIA ANTE EL COVID 19

Carlos Rodríguez, titular de la UMPCQ, aseguró que el Municipio de Querétaro no bajará la guardia en esta contingencia sanitaria, toda vez que Gobierno del Estado ha anunciado que aún no puede darse la nueva normalidad a partir de este 1 de junio, por lo que se mantendrán los operativos y acciones que buscan prevenir un pico de contagios elevados en la capital. (DQ)

TENÍAN FIESTA CON TODO Y MARIACHI

Detuvieron a 6 personas que agredieron a policías estatales que llegaron a poner orden tras denuncias ciudadanas de que había una gran fiesta con mariachis y gritos. Fueron remitidos al Juzgado Cívico. Celebraban la graduación de abogado de un integrante de esa familia, para lo cual contrataron un mariachi que entonaban todos los ritmos del mariachi loco, ante la molestia de los vecinos que vieron cómo los festejos se extendían toda la noche y parte de la madrugada. Al arribo del personal de Protección Civil Municipal, apoyados siempre por policías, los festejados. (DQ)

AGREDEN A POLICÍAS POR PARAR FIESTA EN LA OBRERA

Personal policial y de Protección civil fueron agredidos por suspender una fiesta en la colonia Obrera, en la capital del estado, dio a conocer Carlos Rodríguez, titular de la CMPC. Por estos hechos, precisó que se detuvieron a seis personas a las cuales se le puso a disposición de un juez cívico municipal. (N, EUQ)

FGE INICIA PROCESO A FUNCIONARIO QUE PARTICIPÓ EN FIESTA

La FGE inició un proceso administrativo en contra de un funcionario de Jalpan de Serra que habría participado de una fiesta, toda vez que está reuniones están prohibidas con motivo de la pandemia Covid-19. (EUQ)

INSTALAN FILTRO DE SANIDAD

Elementos de la PoEs en coordinación con personal de la SESEQ, realizaron un operativo preventivo en av. constituyentes a la altura de la clínica 16 del IMSS, mediante un filtro sanitario donde se verifica que vayan 2 personas por vehículo y éstos traigan sus respectivos implementos como es el cubrebocas y la careta en todo caso y tomarles la temperatura. (DQ)

DESAPARECE ADOLESCENTE EN AGUAS DE PRESA CONSTITUCIÓN, EN SAN JUAN DEL RÍO

Un joven adolescente es reportado como desaparecido en aguas de la presa Constitución, en la comunidad de La Estancia, en San Juan del Río (...) Mientras tanto la Policía Municipal acordonó la zona y se dio parte a la FGE debido a que se prevé una tragedia. (N, ESSJR)

VENDÍA CERVEZA EN LA VÍA PÚBLICA DE FORMA CLANDESTINA

Policías municipales de El Marqués detuvieron a “Jesús” de 53 años de edad, como posible partícipe del delito de clandestinaje, al encontrarse vendiendo bebidas alcohólicas en la vía pública. En el fraccionamiento Los Héroes, personal operativo detectó una camioneta estacionada en la Avenida Espuelas, vendiendo cerveza en la calle. Al realizar la inspección del vehículo se localizaron 40 charolas de 24 cervezas cada una. (DQ, CI)

SÁBADO 30 DE MAYO DE 2020

FUE ENCONTRADO SIN VIDA HOMBRE EN DREN PLUVIAL

La mañana de este viernes, fue hallado el cuerpo de un hombre de la tercera edad, al interior de un dren pluvial en las inmediaciones de la colonia Reforma Agraria. El hallazgo lo realizaron vecinos en la parte posterior del mercado 4 de marzo, donde el hombre se encontraba inmóvil, por lo que de inmediato solicitaron apoyo de los cuerpos de emergencia. Al lugar acudieron paramédicos, quienes, tras revisar al hoy occiso, confirmaron que ya no contaba con signos vitales, por lo que policías municipales acordonaron la zona e informaron a la FGE. (DQ, N)

AGREDEN A POLICÍAS EN PEDRO ESCOBEDO

A los sujetos poco les importó el reglamento de tránsito e ingresaron a una zona prohibida para transporte pesado, luego de tornarse agresivos fueron detenidos y el camión llevado a un corralón La camioneta volcó sobre su costado izquierdo y quedó en un pequeño dren pluvial, con la ayuda de algunas personas los ocupantes de la unidad motora lograron salir Un par de sujetos que agredieron a policías luego de quebrantar el reglamento de tránsito fueron detenidos y puestos a disposición de la autoridad correspondiente, el pesado transporte en el que se desplazaban fue llevado al corralón como garantía del pago de las multas, los hechos ocurrieron en el municipio de Pedro Escobedo. (ESSJR)

INFORMACIÓN GENERAL

UAQ SE AMPARA EN DEFENSA DE ALUMNOS

La UAQ interpuso un amparo para proteger a sus alumnos de las carreras del área médica y que no sean presionados por los gobiernos federal y estatal a acudir a los hospitales. Además, denunció que la SESEQ está obligando a los alumnos que cubren servicios sociales o internados a firmar cartas donde se comprometen a seguir trabajando en unidades médicas durante la pandemia del Covid-19. La rectora de la UAQ, Teresa García, explicó que desde inicios de abril realizaron una gestión en conjunto con las facultades de Medicina, Enfermería, Química y Ciencias Naturales para que los estudiantes, pasantes de servicio social y médicos internos de pregrado salgan de las áreas hospitalarias durante la pandemia. (ABC)

ANALIZA UAQ ESQUEMA VIRTUAL O HÍBRIDO PARA REGRESO A CLASES

Para el regreso a clases que se tiene programado para agosto, la UAQ analiza modelos virtual o híbrido, informó la rectora Teresa García, quien destacó que el objetivo es diseñar una estrategia con la cual no se exponga a la población. (N)

SE TERMINA “SEQUÍA” EN QUERÉTARO; 3 CADENAS CON “STOCK” DE CERVEZA

Con el reabastecimiento de cervezas, los negocios podrán recuperarse en un 30% de sus ventas, afirmó Carlos Habacuc, presidente de la Canaco de Querétaro, quien confirmó tres cadenas comerciales afiliadas a esta cámara empresarial ya han logrado reabastecerse de este producto. (N, EUQ)

QUEBRARÍAN 40% DE LOS COMERCIOS

De prolongarse un mes más el regreso del comercio dentro de las actividades esenciales, se prevé un panorama negativo para al menos el 40% de los 20 mil negocios afiliados a la Cámara de Comercio en la entidad, reveló su presidente Carlos Habacuc, quien dijo que actualmente el 96% de negocios, servicios y turismo presenta una afectación económica. (DQ, N)

SÁBADO 30 DE MAYO DE 2020

RESPALDAN ORGANIZACIONES QUERETANAS RECHAZO A PIN PARENTAL, EN NL

Organizaciones de Querétaro respaldaron el rechazo al “pin parental en Nuevo León”, por violentar el interés superior de la niñez establecido en la Constitución Mexicana. El Congreso de Nuevo León rechazó la iniciativa del PES para establecer un ‘pin parental’, que buscaba establecer un permiso firmado por los padres de familia para autorizar que sus hijos recibieran información sobre sexualidad, reproducción, temas de género. (Q)

PORTAL QUERÉTARO UNIDO ALIADO DE LOS EMPRENDEDORES

La tienda en línea fue creada por tres queretanos para fomentar el consumo local y promover a los empleadores, cualquier comercio por pequeño que sea puede anunciarse en la tienda en línea, dice José Vera, uno de los fundadores; actualmente trabajarán en una App para llegar a más consumidores y que compren desde un dispositivo móvil para apoyar a las pequeñas empresas y fomentar el consumo local durante la contingencia sanitaria por el Covid-19. (EUQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q “NO HAY”

Por Adán Olvera

No hay y no habrá normalidad este inicio de junio en Querétaro, la pandemia nos mantiene en semáforo rojo y los esfuerzos de las autoridades por mantener a la gente en sus casas han sido efectivos pero la economía está sufriendo presión enorme. Las reuniones, las fiestas, las graduaciones se siguen presentando en diferentes zonas de la capital de Querétaro principalmente, sin dejar de lado las festividades que se llevan a cabo en municipios del semidesierto incluso de la sierra. La gente dependiendo su situación sigue en la calle buscando divertirse y salir de la monotonía, pero hay otras personas que ya no ven la forma de llevar sustento a sus hogares y las cosas no tienen para cuando normalizarse, esa es la realidad. Aquí en Querétaro las autoridades no quieren arriesgar el sistema de salud y que éste reviente ante una oleada fuera de control de contagios, pero también la economía está en una situación crítica que no sabemos cuánto más pueda resistir; por lo pronto fue más fácil que las tiendas de conveniencia volvieran a surtir cerveza que un juzgado abriera sus puertas, más vale tener al pueblo con placebos importantes como lo es la cerveza, que encerrados sin un artículo de primera necesidad como al parecer ya se ha vuelto la cerveza. En Querétaro, nos espera otro fin de semana de definiciones y es que los contagios y los casos activos preocupan y como siempre serán definatorios para que las autoridades sigan tomando decisiones importantes. Es que por lo pronto el lunes más de 100 personas regresaran a las calles al pertenecer a los sectores esenciales que la autoridad ha decidido regresar a la actividad. El llamado es el mismo, quédese en casa y si por alguna razón no se puede, por favor cambie sus hábitos, olvídense de los saludos de mano, limpie superficies, use mascarilla, use jabón y agua todo el tiempo y sobre todo cuide su salud y la de los más vulnerables en casa. DE REBOTE. Busca la diputada Elsa Méndez, que se condone el pago de consumo de luz por la contingencia económica, que pasan muchas familias. Lo veo difícil, casi imposible. (DQ)

EL ALFIL NEGRO

Ayuda. El centro de ayuda que se colocó en los Alcanfores, va creciendo, ya tienen más de 50 personas que requieren de atención médica y psicológica. Hacen falta carpas, comida, enseres. Ayuda, eso es ser parte de la solución. (N)

SÁBADO 30 DE MAYO DE 2020

BAJO RESERVA

Reducirán salario a burócratas de SJR que ganan 20 mil pesos o más. En donde tomaron medidas drásticas en materia administrativa, nos dicen, fue en San Juan del Río. El ayuntamiento de aquella demarcación, por acuerdo mayoritario del alcalde y sus regidores, se le quitará el 20% del monto del sueldo mensual a los trabajadores municipales que ganan 20 mil pesos o más. Con este recurso, nos comentan, se financiarán esquemas de apoyo dirigidos a la ciudadanía de dicha ciudad que está siendo afectada por la pandemia del covid-19. Ahora nos dicen, habrá que esperar cuál es la respuesta de los burócratas de aquella municipalidad que verán mermados sus ingresos por decisión de la parte patronal, pues muchos, nos comentan, tendrán la opción legal de ampararse para proteger su salario. Cancelan entrega de recursos al sindicato de burócratas; planeaban gastar 3,2 mdp en comida, bebidas y pago de artistas. En más decisiones tomadas por el Ayuntamiento de San Juan del Río durante la presente semana, nos dicen, se canceló la entrega de dicha demarcación. este recurso del presupuesto municipal otorgado cada año se aplica para los festejos que realiza dicha organización con motivo del Día del Padre y del Burócrata. con este dinero, nos comentan, se les paga a los artistas, comida, bebidas y también se compran automóviles que se rifan entre los trabajadores. El alcalde, Guillermo Vega, y los regidores dicen que no se tendrá una justificación para entregar estos recursos, pues las reuniones masivas están prohibidas de acuerdo a las medidas sanitarias. Por eso dichos recursos, nos comentan, también se destinarán para la entrega de apoyos a las familias afectadas por el Covid-19. (EUQ 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL